

ALCALDE DE PUNTA ARENAS, CLAUDIO RADONICH:

"El Gobierno Regional debe ser transparente sobre el uso que le dará a los recursos regionales en los próximos cuatro años"

● El alcalde repasó aquí las principales prioridades de lo que será su tercer mandato, en el cual espera trabajar en forma mucho más estrecha con el Gobierno Regional y el Consejo Regional, instancia con la cual espera abordar desafíos que, insiste, son urgentes para mejorar la calidad de vida de la población.



Pedro Escobar
 pescobar@elpinguino.com

"**F**ue sorprendente", comenta al repasar su triunfo por una amplia diferencia al ser electo para un tercer período como alcalde de Punta Arenas, sobre todo, añade, porque ésta era su primera elección con voto obligatorio, lo que siempre abre un paréntesis de incertidumbre, confiesa la autoridad comunal desde detrás de un enorme alto de documentos, que firma uno a uno, casi mecánicamente, mientras analizamos lo que viene.

Un contundente 63 por ciento de los electores confió en él para dirigir a la capital de la región de Magallanes y Antártica Chilena, por cuatro años más y los retos, peligros y oportunidades que se observan en el horizonte de esta ciudad de 145 mil habitantes, la mayor de la zona austral, y que él describe como una ciudad intercontinental, por su conexión con la Antártica y la creciente importancia del estrecho de Magallanes, son muchos y requieren, enfatizó, el apoyo del Gobierno Regional, para sacar adelante los proyectos requeridos.

"Las municipalidades no son trincheras políticas, son para hacerse cargo de las necesidades urgentes de los vecinos las 24 horas del día".

Y a su juicio, las principales prioridades que debe enfrentar Punta Arenas en los próximos 48 meses, "y que suena a mucho tiempo, pero no es tanto", nos dice de paso: son la salud, seguridad y vivienda.

Y en este sentido, su llamado fue claro. "Le pido al Gobierno Regional que sea lo más transparente posible sobre el destino que le va a dar en los próximos cuatro años a los dineros de todos los magallánicos,

qué va a pasar con el polideportivo, las calles, los consultorios, la vivienda, los espacios públicos, qué apoyo van a tener, porque estamos hablando del dinero de todos los magallánicos".

El alcalde justifica su llamado en la necesidad de concordar una agenda en común con el Gobierno Regional, "porque los proyectos que necesitamos sacar adelante, no podemos hacerlo sino es con el apoyo y la buena voluntad del gobernador regional y el Consejo Regional", dice al tiempo que destaca la reciente reunión sostenida con el gobernador Flies, a quien le manifestó la vo-

luntad de un trabajo en común.

¿UN TÚNEL?

Pero también, reconoce, que surge luego de conocer el interés anunciado por el gobernador Flies, de impulsar en esta nueva administración la construcción de un nuevo y ambicioso proyecto, la construcción de un túnel, que conecte por tierra al continente con Tierra del Fuego. "Todavía no se pone la primera piedra del Centro Antártico y se está pensando en este otro proyecto y yo me pregunto a quién va a beneficiar, si a Chile o a los argentinos", comentó.

- Él sostuvo que se justificaría como un apoyo a la industria del hidrógeno verde, quizá hasta podrían hacerlo los privados...

"Quizá cuando haya un proyecto funcionando, pero yo pienso que los esfuerzos del Estado en esta región, deben ponerse en mejorar la calidad de vida de los magallánicos".

- ¿Y cuáles son esas prioridades en Punta Arenas?

"Salud, un polideportivo, seguridad y vivienda... también, mejorar los puertos y la conexión con la Antártica".

De todo ello, hablamos en detalle, en esta entrevista.

SALUD

El alcalde Radonich recordó que producto de la crisis económica de los últimos años, más de cuatro mil personas han emigrado desde las isapres al sistema público de salud en Punta Arenas, "y muchas de ellas tienen enfermedades de base".

Destacó, en este sentido, la necesidad de construir, ahora sí, un polideportivo, ampliar los cesfam Mateo Bencur y Carlos Ibáñez del Campo y sumar dos nuevos cesfam a la red de atención primaria de Punta Arenas, uno en el sector sur en Hornillas con Frei y otro

en el sector norte. La construcción de estos nuevos cesfam, añadió, está asociada también a una necesidad urbanística: "queremos crear dos nuevos subcentros urbanos, porque lo que queremos es que la gente no vaya al centro en todo momento", en otras palabras, una mayor vinculación con su comunidad.

El alcalde destaca que ya está en desarrollo un subcentro de estas características en el barrio 18 de Septiembre y otro se está gestando cerca del mall, todo lo cual podría potenciarse, además con estos proyectos.

-¿Y la municipalidad contaría con los recursos para dotar de profesionales y personal a estos eventuales nuevos establecimientos?

"¿Qué está primero, el huevo o la gallina?"

-Pero si le dijeran que se aprueba estos centros...
 "Sí, por supuesto".

POLIDEPORTIVO

El alcalde lamentó, además, que por razones políticas el anterior concejo municipal haya rechazado el proyecto de polideportivo, "con lo cual perdimos dos años de haber avanzado en un proyecto muy

relevante para la ciudadanía", indicó.

-La exconcejala Verónica Aguilar dijo que el proyecto tenía problemas, por ejemplo, en el uso del suelo y que se erigía en una zona donde no se podía establecer estacionamientos...

"El tema del uso del suelo difícil, porque estamos hablando del Estadio Fiscal, que es un recinto deportivo... no escuché esos argumentos en el debate, donde quienes se oponían proponían el Club de Rodeo, pero éste es un tema técnico, no político, la municipalidad es la encargada de fiscalizar esta materia y mal podría presentar un proyecto con falencias en la normativa de estacionamientos, que es un área que ella misma debe fiscalizar".

- No había problemas con los estacionamientos, entonces...

"No, en absoluto".

SEGURIDAD

El tema de la seguridad pública en la ciudad de Punta Arenas, preocupa especialmente al alcalde, quien advierte el acelerado deterioro de ella ocurrido en los últimos años, como lo demuestran las últimas

estadísticas y los hechos de violencia cada vez más graves ocurridos en los últimos días, como el brutal asalto a una vivienda en el extremo sur de Punta Arenas, donde los asaltantes, dos encapuchados, ingresaron por la fuerza a una vivienda, amenazando con armas de fuego y maniatando a su ocupante al cual golpearon para huir con diversas especies de valor. Uno de ellos, un sujeto de 25 años, fue capturado horas más tarde por la policía.

A ello se suma, el trágico accidente de tránsito que le costó la vida a una querida trabajadora social del Centro de Rehabilitación Cruz del Sur en Punta Arenas.

-¿Cómo ve la gravedad de estos hechos?

"Es algo que veníamos advirtiendo hace mucho, pues no podemos seguir haciendo lo mismo y esperar tener resultados diferentes. Y yo le agregaría otros hechos de igual gravedad, pues hace dos meses hubo otro asalto de las mismas características en una vivienda ubicada en el sector sur de la ciudad y eso a nadie le importó. También está el robo de

una joyería y del local de ABC Din. El fiscal regional ya lo había advertido hace unos meses, cuando indicó que durante el primer semestre, el decomiso de drogas, cocaína y marihuana, se había triplicado.

Al respecto, el alcalde asegura que es imperioso aumentar la dotación policial y crear más y mejores espacios públicos como las plazas que el municipio ha propuesto al Gobierno Regional y que hasta ahora no han sido priorizadas y están sin RS, afirmó. "No son para el alcalde, son para la comunidad", enfatizó. También, demandó duplicar la dotación de cámaras en los barrios de la ciudad, para mejorar la labor preventiva.

Sin embargo, hay otra área donde el alcalde Radonich afirma es posible que el municipio pueda hacer un aporte importante, pero que requiere de cambios legales y que es dotar de mayores atribuciones a los funcionarios municipales.

-¿Qué nuevas atribuciones?

"Poder intervenir en materia de tránsito; ese día durante el accidente nuestro personal no podía



EL VIERNES EL ALCALDE DE PUNTA ARENAS, ASUMIÓ SU TERCER PERIODO JUNTO AL NUEVO CONCEJO MUNICIPAL.

parar el tránsito, también es necesario que los funcionarios puedan hacerse cargo de las notificaciones judiciales. Hoy en la práctica, tenemos a una gran cantidad de carabineros trabajando en la entrega de estas notificaciones judiciales, en lugar de estar patrullando o combatiendo el crimen".

VIVIENDA

El tema de la vivienda es otro de los temas que el alcalde destaca como uno de los más relevantes y urgentes para la población. "Lo conversé con el ministro Montes y siento que la nueva política habitacional, con grandes barrios segregados, casi como guetos, es un retroceso en nuestra política habitacional".

Radonich aboga por volver a la exitosa política habitacional que había sido impulsada desde el gobierno anterior: "casas individuales en barrios no tan grandes y dotadas de todo su equipamiento", dijo al tiempo que precisó que, desde hace años, el Gobierno Regional asumió el compromiso de hacerse cargo de la urbanización de los sectores periurbanos de la ciudad.

ACCIONES Y DERECHOS

En este sentido, sin embargo, hace un alcance. "Hay un gran problema con quienes compraron acciones y derechos y que ahora no se pueden regularizar... siento que debe buscarse desde el Estado una salida legal para las personas que compraron de buena fe", declaró el alcalde, quien explica que, si bien esta práctica ya está prohibida por ley, el actual escenario legal es un grave obstáculo para regularizar estos terrenos y de este modo, proceder a su urbanización, sobre todo en el caso de personas que tenían estos terrenos desde hace muchos años. "Hay personas que tenían acciones y derechos desde hace 40 años y ahora por decisión del Estado no las pueden regularizar, es distinto de quien compró hace tres o cuatro años", indicó.

CIUDAD ANTÁRTICA Y PUERTOS

En otro plano, el alcalde destaca el carácter global de la ciudad de Punta Arenas y su estrecha vinculación con la Antártica. "Somos una ciudad global, tenemos la representación de 26 países que operan en la Antártica y somos la puerta

a la Antártica por vía aérea sin ninguna duda... pensar en una inversión en la Antártica es pensar en una inversión no para los próximos 10 o 20 años, sino para los próximos 100 años", indicó el alcalde, quien hizo un punto muy particular: "cuando el presidente de Argentina, Javier Milei estuvo en la Antártica reconoció el liderazgo de Punta Arenas en esta materia y afirmó que su país debe superarlo".

- Es el presidente de Argentina, obvio...

"Claro, no hay problema con eso, pero si bien hay una buena inversión en materia de aeropuertos, no pasa lo mismo con los puertos, hoy no tenemos puertos en la región y esto se hace aún más necesario cuando vemos que el canal de Panamá se está secando por el efecto del cambio climático y el estrecho de Magallanes está volviendo a recuperar la importancia que tuvo en el pasado".

Otra materia es de orden político. El alcalde Radonich cree imperativo avanzar hacia la instalación de un alcalde y personal civil en la comuna 347 de nuestro país y que es la comuna Antártica.-



EL ALCALDE CLAUDIO RADONICH, DIO A CONOCER LAS PRIORIDADES PARA ESTE NUEVO PERIODO.

- ¿Y cómo ve la construcción de un Centro Antártico?

"Es una buena idea, pero no debiera realizarse con platas regionales, porque creo que los dineros de la región deben destinarse a mejorar la calidad de vida de los magallánicos, como la inversión en salud, puertos, la Antártica y mejorar el bienestar de la población en forma directa".

VIDRIOS

Los minutos pasan y la entrevista ya ha concluido, cuando una última

inquietud irrumpe. "El 14 de diciembre se pone en marcha la nueva ley de REP, sobre el reciclaje de vidrio, una ley muy mal hecha y que podría dejar a Punta Arenas, sin un mecanismo para reciclar vidrios echando por tierra todo lo que hemos avanzado en estos años".

El problema, según indica, es que la nueva ley entregó esta materia a una empresa, que operará a nivel nacional, sin que se haya definido ningún tipo de mecanismo de fiscalización. "Quedan poco más de una

semana y la empresa que está a cargo de esto aquí en Punta Arenas está muy atrasada en todo, y nosotros no tenemos ninguna facultad para fiscalizarla o menos, realizar este tipo de acopio en su lugar".

Así, entre vidrios, la Antártica, viviendas y sueños de un Polideportivo que no fue y una salud que puede mejorar, se fue la entrevista, mientras afuera el viento azota la capital magallánica, en el fin del mundo. Se inician, otros cuatro años. ¿Qué ocurrirá?